

Football/Marché des transferts Mario Lemina à Southampton

A.M.

Libreville

Le milieu de terrain international gabonais de la Juventus Turin s'est engagé avec le club anglais pour cinq ans. Le montant du transfert avoisinerait les 18 millions d'euros (12 milliards de francs cfa), selon la presse italienne.

DÉJÀ annoncé, quelques jours plus tôt par le très très sérieux journal sportif italien la "Gazzetta dello Sport", le transfert du milieu de terrain de la Juventus Turin, Mario Lemina, au club anglais de Southampton s'est effectué mardi dernier. L'international gabonais s'est engagé pour cinq ans avec ce club pour un montant estimé à 18 millions d'euros (12 milliards de francs cfa). Agé de 23 ans pour 9 sélec-



Photo : D.R.

Le milieu de terrain gabonais Mario Lemina, nouveau joueur de Southampton.

tions en équipe nationale gabonaise, Mario Lemina a été formé à Lorient (Ligue 2 française) avant d'être transféré à Marseille (Ligue 1 française) en 2013, puis à la Juventus (première division italienne) où il a été recruté à l'été 2016.

"C'est une bonne affaire pour les deux parties", disent les médias anglais et

italiens. Le Gabonais qui avait été recruté pour un montant de 10 millions d'euros s'est bonifié de 8 millions, une bonne affaire pour le club italien. De même que pour le club anglais qui recrute un jeune joueur qui s'est considérablement bonifié sur un plan purement sportif.

Depuis un moment, l'avenir de Mario Lemina s'écri-



Photo : L'Union

Lemina au moment de la signature du contrat.

vait en pointillé. Barré par une très forte concurrence de Pjanic, Marchisio, Khedira, Pjaca ou encore Rincon, le natif de Libreville n'était plus certain d'avoir un temps de jeu aussi important que celui qu'il a engrangé la saison dernière. Saison au cours de laquelle il a fait 19 apparitions (dont 8 titularisations) en championnat et plusieurs

autres en Ligue des champions.

La presse italienne relève cependant qu'en dépit de ce faible taux d'apparition en championnat, Mario Lemina n'a pas moins conservé une belle cote en Europe, notamment. Comme en témoigne l'intérêt que de nombreux clubs ont manifesté pour ce jeune joueur.

En Angleterre, outre Southampton, le profil de l'ancien Marseillais plaisait à Everton et West Ham. Le Bayern Leverkusen (première division allemande) et le FC Séville (première division espagnole) étaient également intéressés par la nouvelle recrue des « Saints », autre nom de l'équipe anglaise.

Du reste, le club italien avait même repoussé une offre du club turc de Galatasaray. Preuve, s'il en est, que le Gabonais ne manque pas d'intérêt pour des clubs européens très huppés.

Reste que pour de nombreux spécialistes (lire par ailleurs), cette nouvelle destination de Mario Lemina a des relents d'échec, puisque Southampton, qui se bat pour le maintien au champion d'élite anglais, est à plusieurs crans en-dessous de la Juventus Turin.

Comme une issue de secours au plafond de verre

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

VOIR Mario Lemina passer de la Juventus Turin à Southampton FC confirme les choix pour la plupart curieux effectués par le milieu de terrain gabonais depuis le début de sa carrière professionnelle.

Si son transfert de l'Olympique de Marseille vers le club-phare italien avait été vu comme un cap logique à franchir dans un processus de progression et de maturation, quitter la Vieille-Dame pour rejoindre un club de milieu de tableau du championnat anglais équivaut par contre à une régression sportive.

Bien qu'il n'était pas le premier choix de Massimiliano Allegri pour composer son trident médian, l'entraîneur turinois l'a quand même utilisé 29 fois la saison écoulée dont 7 apparitions en Ligue des champions, dans un secteur de jeu où les éléments de base étaient Miralem Pjanic, Sami Khedira et Christian Marchisio.

Changer de tunique pour avoir davantage de temps de jeu, devenir titulaire et (accessoirement) améliorer sa fiche de paie, peut se comprendre. Quand, comme son équipier turinois, le Ghanéen Kwadwo Asamoah, on quitte la Juventus Turin pour le Galatasaray Istanbul.

Pas vraiment quand Lemina préfère un club, délesté chaque saison de deux ou trois de ses meilleurs joueurs, et abonné à la partie basse de la pre-



Photo : L'Union

Mario Lemina a préféré aux sommets italiens et européens avec la Juventus Turin, le milieu du tableau anglais.

mière moitié du classement du championnat anglais.

Pas comme lorsqu'il quittait Lorient (club de ses débuts professionnels en 2012), alors qu'il venait de gagner ses galons de titulaire, après le départ d'Alaixys Romao pour l'Olympique de Marseille en 2013. Le club qu'il avait rejoint dans la foulée du Togolais pour y être à nouveau remplaçant. Avant d'en faire de même en 2015 en s'engageant avec la Juve, alors que les observateurs le voyaient prendre la place de Gianelli Imbula (parti au FC Porto), profiter pleinement de la science de l'entraîneur Marcelo Bielsa et définitivement s'imposer à l'OM, au côté d'une référence

française de la trempe de Lassana Diarra.

Se servir des Saints (surnom de Southampton FC) qui ont terminé 8es, 7es, 6es et 8es au terme des quatre dernières éditions de la Premier League pour intégrer l'un des membres du désormais "Big six" (Chelsea, Manchester City, Manchester United, Arsenal, Tottenham et Liverpool) et en devenir un élément important, ne sera, toutefois, qu'à l'honneur de Mario Lemina dont le potentiel athlétique et la culture tactique acquise en Italie durant deux saisons sont deux réels atouts pour réussir dans le club où il s'est engagé pour cinq ans, avec une belle revalorisation salariale à la clé.

Tendance



Photo : D.R.

Prêté à Saint-Gall (D1 suisse), Yrondou Musavu-King a encore regressé de niveau.

En cas d'échec sous les ordres de Mauricio Pellegrini (l'entraîneur transfuge du Vitoria Alaves en Espagne) et face à la concurrence du Néerlandais Jordy Classie, de l'Espagnol Oriol Romeu, du Nord-irlandais Steven Davis, de l'Anglais James Ward-Prowse ou du Danois Pierre-Emile Hojbjerg, le médian qui fêtera ses 24 ans le 1er septembre prochain, ne viendra juste que confirmer la tendance pour une large majorité d'internationaux gabonais qui ont, sur ces deux dernières années, pour la plupart, régressé en termes de performances et de niveau des clubs choisis.

Avant Lemina, cette intersaison avait déjà été marquée par les passages de Lloyd Palun du Red Star (relégué en National) au Cercle de Bruges (deuxième division belge). Alors que le défenseur central Yrondou Musavu-King, après un prêt sans succès

au Toulouse FC, a de nouveau été envoyé sous d'autres cieux (le club suisse de Saint-Gall) par l'Udinese, le club italien qu'il avait rejoint après la fin de son contrat avec le Stade Malherbe de Caen, et auquel il est encore lié pour deux ans.

Que dire du surplace de Bruno Ecuele Manga qui a préféré prolonger (les émoluments revus à la hausse) avec Cardiff City, pensionnaire de la deuxième division anglaise où il devrait croiser Didier Ibrahim Ndong, descendu avec Sunderland AFC ?

De nos "ambassadeurs" turcs André Biyogo Poko et Axel Meye, de l'ex "Espagnol" (Celta Vigo et Gimnastic Tarragone) devenu "Grec" Lévy Madinda (Astéras Tripolis) ? Mais aussi de ceux qui ont connu la dégringolade du fait des résultats des clubs fréquentés, comme Aaron Appindangoye (Boavista,

Evian-Thonon-Gaillard, Laval) et Anthony Mfa Mezui (du FC Metz à la D2 belge) ; des blessures de plus ou moins longue durée (Rémy Ebanega, Frédéric Bulot, Junior Oto'o Zue) ou privilégié l'aspect financier au choix sportif (Malick Evouna) ?

Faute d'avoir été l'option numéro un ou de complètement en attaque, notamment dans l'esprit des entraîneurs Zinedine Zidane (Real Madrid), Unai Emery (Paris Saint-Germain), Antonio Conte (Chelsea), Pep Guardiola (Manchester City), Jurgen Klopp (Liverpool), Arsène Wenger (Arsenal) ou encore Vincenzo Montella (Milan AC), Pierre-Emerick Aubameyang devrait lui effectuer une cinquième saison avec le Borussia Dortmund. A moins de finir par céder, même si son club a fermé la porte, au pont d'or dressé par les Chinois Tianjin Quanjian.

Et confirmer ce qui sonne comme un désaveu des cadors européens pour celui qui, s'il avait rejoint l'une des écuries susmentionnées, potentiellement supérieures au BVB, aurait peut-être aidé à briser le plafond de verre contre lequel buttent les footballeurs expatriés gabonais.

Une limite en partie liée à l'entourage du joueur (agent, famille et amis), mais surtout au mental de celui-ci.

Il suffit d'énumérer quelques exemples africains ayant évolué avec eux dans le même cadre hors de leurs pays respectifs et épousés des trajectoires opposées au final, pour s'en rendre compte.